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ATA Nº 02/2017 – REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO 
DO CAMPUS ALEGRETE 

Às quinze horas e quarenta minutos do dia quatorze de julho de dois mil e dezessete 
reuniram-se, na sala 223 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida Tiarajú, 810, 
Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, sendo eles: 
Felipe Costa – Coordenador Acadêmico; João Pablo Silva da Silva – Coordenador do 
Curso de Engenharia de Software; Ederli Marangon – Coordenador do Curso de 
Engenharia Civil; Giovani Pozzebon – Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica; 
Tonilson Rosendo – Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica; Tonismar Pereira 
– Coordenador substituto do Curso de Engenharia Agrícola; Amanda Meincke Melo – 
Coordenadora do Curso de Ciência da Computação; Marcos Vinício Thomas Heckler –
Coordenador do Curso de Engenharia de Telecomunicações; Felipe Bovolini Grigoletto 
– Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica; Luis Eduardo 
Kosteski – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia; Telmo Egmar 
Camilo Deifeld – Coordenador da Especialização em Engenharia Econômica; Djeisson 
Hoffmann Thomas – Representante da Comissão Local de Pesquisa; Divane Marcon – 
representante docente; Maria Cristina Carpes Marchesan – representante dos TAE. 
Justificaram ausência: Andréa Sabedra Bordin – Representante da Comissão Local 
de Extensão. 
Inclusões de pauta: Memorando da PROGRAD encaminhado para a Coordenação 
Acadêmica do Campus Bagé sobre Requisito para Modalidade Especial. 
Votação da pauta: aprovado por unanimidade. 
INFORMES:  
Horários para o ajuste presencial: o prof. Felipe Costa informou que o ajuste 
presencial para o segundo semestre de 2017 ocorrerá nos dias 01 e 02 de agosto, nos 
turnos da tarde e noite. O horário sugerido pela Secretaria Acadêmica é das 13h00 às 
21h00, com intervalo das 17h00 às 17h30.  
Sala 223: o prof. Felipe Costa informou que, conforme e-mail encaminhado aos 
docentes, a sala 223 passará a ser de uso exclusivo da Direção, Coordenação 
Acadêmica, Coordenação Administrativa, Comissões Superiores e videoconferências.  
Memorando para a PROGRAD: o prof. Felipe Costa informou que no dia 05 de maio 
ocorreu uma reunião com a PROGRAD, os Coordenadores de Curso e os 
representantes dos NDEs dos cursos, na qual foi discutida a questão das monitorias 
voluntárias. Neste sentido, está sendo elaborado um memorando da Coordenação 
Acadêmica para ser enviado à PROGRAD, uma vez que a PROGRAD não tomou 
nenhuma atitude sobre a simplificação dos fluxos dos processos de monitoria voluntária.  
Subcomissão para avaliação dos projetos de ensino: o prof. Felipe Costa informou 
que a prof.ª Andréa Bordin solicitou o seu desligamento da subcomissão para avaliação 
dos projetos de ensino. O prof. Giovani Pozzebon irá substituir a docente na 
subcomissão.  
Cancelamento de disciplinas: o prof. Felipe Costa informou que na última reunião da 
Comissão Local de Ensino foi aprovado o cancelamento da turma extra de Cálculo II 
que seria ministrada pelo prof. João Plínio Juchem Neto. No entanto, como desde a 
última reunião o processo de redistribuição do docente ainda não chegou ao Campus, o 
prof. Felipe Costa sugeriu que a disciplina não seja cancelada, assim como as 
disciplinas dos demais professores com processos de redistribuição em tramitação. 
Votação referente à manutenção da oferta da disciplina extra de Cálculo II, a ser 
ministrada pelo prof. João Plínio Juchem Neto: aprovado por maioria com uma 
abstenção. 
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O prof. Luis Eduardo Kosteski ausentou-se da reunião.  
MINUTA DO CALENDÁRIO ACADÊMICO 2018 - relator Felipe Costa 
O prof. Felipe Costa informou que no dia 07 de julho a PROGRAD enviou um 
memorando às Direções, Coordenações Acadêmicas, Coordenações de Cursos de 
Graduação e Chefias das Secretarias Acadêmicas sobre a apreciação do Calendário 
Acadêmico 2018. Desta forma, o relator apresentou aos membros da Comissão Local 
de Ensino a minuta do Calendário Acadêmico 2018 e solicitou as contribuições para 
aprimoramento do documento. Após a análise do documento e a exposição das 
contribuições dos membros da Comissão Local de Ensino, o prof. Felipe Costa sugeriu 
o seguinte encaminhamento: as sugestões apresentadas serão compiladas em um 
documento que será compartilhado com os membros da comissão para a conferência e 
posteriormente este documento será enviado à PROGRAD. Votação referente ao 
encaminhamento proposto: aprovado por unanimidade. 
MEMORANDO DA PROGRAD ENCAMINHADO PARA A COORDENAÇÃO 
ACADÊMICA DO CAMPUS BAGÉ SOBRE REQUISITO PARA MODALIDADE 
ESPECIAL – relator Felipe Costa 
O prof. Felipe Costa detalhou o memorando 20/2017 da PROGRAD, encaminhado à 
Coordenação Acadêmica do Campus Bagé, para a ciência da Comissão Local de 
Ensino do Campus Alegrete. O documento apresenta o entendimento da PROGRAD em 
relação ao art. 66 da Resolução CONSUNI/UNIPAMPA nº 29/2011 e ao seu parágrafo 
único, que tratam, respectivamente, da Modalidade Especial de Oferta de Componente 
Curricular para Discente Provável Formando e da definição de provável formando. 
Conforme o documento, a Pró-Reitoria de Graduação entende que, para o acadêmico 
ser Discente Provável Formando, deve ter no máximo 02 (dois) componentes a serem 
cursados para a integralização curricular do curso, considerando a soma de todos os 
componentes curriculares não concluídos com aprovação. Após discussão, os membros 
da Comissão Local de Ensino consideraram que a interpretação da PROGRAD diverge 
da interpretação da Comissão Local de Ensino, uma vez que o entendimento da 
Comissão Local de Ensino do Campus Alegrete é de que se o discente regularmente 
matriculado tem a possibilidade de perfazer a integralidade do Curso de Graduação ao 
final do semestre de referência e há até dois componentes curriculares que o impeçam 
de realizar a integralidade do curso, este pode requerer a Modalidade Especial de 
Oferta de Componente Curricular, independente dos demais componentes que o 
discente irá cursar regularmente durante o semestre. Desta forma, os membros da 
Comissão Local de Ensino sugeriram encaminhar um memorando à Comissão Superior 
de Ensino solicitando esclarecimentos sobre as interpretações divergentes relacionadas 
à resolução nº 29/2011. Votação do encaminhamento: aprovado por unanimidade. 
ASSUNTOS GERAIS 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 17 horas e 48 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Leandro Cardoso de Oliveira, Assistente em 
Administração, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas 
e disponíveis para consulta.  
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